



SUSCRIPCION

En Orihuela, al mes 20 cts.
En el resto de España, trimestre 60
PAGOS ANTICIPADOS

Periódico Tradicionalista

Con censura eclesiástica

REDACCION Y ADMINISTRACION

CIRCULO CARLISTA

No se devuelven los originales.
La correspondencia al Director.

LAS HOJAS CAEN AL OTOÑO
Y CANALEJAS A LA PRIMAVERA

Parece nuestra política un mes de otoño, hojas que se caen, ramas que se secan, árboles que el leñador corta. Todas las ilusiones que nos forjamos por los meses de las frutas sobre nuestro poderío en Marruecos, todas, todas van cayendo ante la sonrisa fría y cruel de la diplomacia extranjera.

Nos creimos ver al oso germánico atrapar con su zarpa á las águilas francesas y resulta hoy que la terrible fiera se contenta con unas piltrafas del Congo dejando á la nación vecina un protectorado libérrimo en todo el Mogreb. ¡Cuanto va de ayer á hoy!

¡Y echar esa llave que cierra nuestras esperanzas tocó á Canalejas! Son hojas secas de las ilusiones que se forjara el Presidente demócrata.

Pero hay más. La sangre de Ferrer movió ayer las turbinas que el partido liberal puso en las inmundas cloacas de París, y hoy la sangre de otro procesado por una sublevación de menor cuantía que aquella de la semana roja mancha con sus salpicaduras el rostro de los mismos políticos inmorales que entonces protestaron. El que á hierro mata á hierro muere, y también ¡oh azar de la fortuna! le tocó al Sr. Canalejas sufrir esta incisión. Es otra hoja seca del otoño.

Y hojas de otoño son todos los problemas que ha querido resolver y no ha resuelto; nunca hubo más

huelgas que en sus días, ni más leyes incumplidas, ni desencantos mayores.

La sustitución de los consumos la protestan los mismos que la defendieron; de la ley del candado se ríen hasta los que la entonaron en dechas de enamorado.

Y en el seno del partido liberal Montero Rios no recata su enojo y Cobian se queja con vehemencia inusitada en su caracter condescendiente.

La protección á los republicanos portugueses y el raro comportamiento con los monárquicos proscritos ha producido acá hondos resentimientos en los monárquicos de buena cepa. Uno de nuestros más renombrados generales le ha escrito una muy enérgica carta contra su extraño proceder y del mismo sentir participan en altas regiones.

La condescendencia con la propaganda antimilitarista ha abierto brecha en el mismo seno del ministerio. Y ni siquiera la revolución le respeta, ve en sus manos la sangre del fogonero del Numancia y roe sus entrañas la sospecha de hallarse ante un enemigo enmascarado.

Las clases conservadoras son las últimas desengañadas, pero como la revolución sigue avanzando sin que las concesiones sirvan más que de incentivo que acelere sus pasos piensan lógicamente que si de todas maneras ha de estallar mejor es que esten las riendas del poder en una mano fuerte.

Todo es soledad, todo es desencanto alrededor del Sr. Canalejas, no hay aromas, ni flores, ni dulzuras, todo son hojas secas, tiem-

po de otoño soplando ya el cierzo helado del crudo invierno.

Todavía se sostendrá presidente por algún tiempo porque es necesario aprobar los presupuestos y discutir lo del Numancia y la cuestión de Marruecos. Pero cuando empiecen á apuntar las yemas de los árboles y exhalen su aroma las primeras flores caerá envuelto en sus andrjcos de componedor fracasado y político en deshaucio.

A.

Los dos Mulos

Iban dos mulos caminando un día, cargado uno de yeso, y otro de gran tesoro para el fisco. Iba éste tan ufano con el peso de su opulenta carga, que no la soltaria por un reino. Marchaba mesurado con grave paso, y levantando el cuello, tocando su cencerro, cuando étele que sale de pronto una cuadrilla de bandidos, que hambrientos de dinero, sobre el ufano conductor se arrojan: le rodean, le agarran por el freno, le oprimen y detienen. Pretende resistirlo; pero sintiendo al punto de todas partes sobre sí mil palos: En esto (dijo sollozando), ¿en esto han venido á parar mis esperanzas? Este otro que me sigue, me sigue sin peligro: yo caigo en él, y del salir no fio. No siempre provechosos los grandes cargos son, amigo mio, (le dijo el camarada) que agora en tal apuro no te vieras, sí, á ejemplo mio, hubieses prestado tus servicios á un yesero.

Gaspar M. de Jovellanos.

«Hay ya muchos imitadores de Lucifer» «Tales son los» que «se llaman á sí mismo liberales» León XIII. — «No es lícito» «conceder la libertad de pensar, ni la de escribir; ni la de enseñar, ni la de cultos». León XIII

Ricardo Atienza

Conferencia en el Circulo Jaimista.

En el tren correo del diez y siete en la tarde llegó á nuestra ciudad el ilustre propagandista D. Ricardo Atienza.

Salió á recibirle, una numerosa comisión de jaimistas con D. José Lopez y D. Monserrate Fenoll á la cabeza. También estaban los chicos de EL CONQUISTADOR y el simpático D. Eduardo Soria.

Al llegar á la Catedral se dirige el Sr. Atienza á los que le acompañan y dice: «Los buenos jaimistas saludan primero á Cristo». Después de adorar por breves momentos al Señor se dirige la comitiva al Circulo donde el Sr. Atienza dirige en frases elocuentes un saludo á los tradicionalistas de la hidalga ciudad del Segura. Después marchó á la Fonda de España hasta las nueve y media, hora de la conferencia.

En la noche

Aun no eran las nueve y ya se notaba raro movimiento por los salones del Circulo.

En la calle había grupos de curiosos y curiosas. La bandera ondeaba majestuosa luciendo el lema «Dios, Patria, Rey» hasta con gar-

bo, cosa tan sólo permitida á nuestra bandera por ser la única que tiene vida.

A las nueve y media aparece el Sr. Atienza, un aplauso estruendoso y un viva ensordecedor le dan el saludo.

Es el Sr. Atienza un extremeño bajito y moreno, pero de facciones expresivas y en el brillar de sus ojos se nota al batallador incansable que ha puesto todo su entusiasmo meridional sostenido por voluntad de hierro al servicio de la religión y de las tradiciones patrias. Su oratoria es vehemente, declama con gallardía y la palabra sale de sus labios quemando, tal es el ardor que la anima. Su voz es poderosísima, se le oía perfectamente desde la plaza de la Pía y el numeroso público que había en la calle pudo aplaudirle como si estuviese dentro. Del contenido del discurso podrán los lectores formar un juicio pálido por la reseña, que junto á la realidad resulta sin vida. A lo hora convenida el presidente local jaimista, Sr. López, presenta al orador. En medio de la mayor expectación se levanta el Sr. Atienza.

La conferencia

Dice que siente sobre sí el peso del silencio precursor del discurso y tiene abrumada su alma. Sin embargo hay algo que le anima y es el amor que existe entre los tradicionalistas.

García Moreno, el enemigo de la revolución y el perseguido por la masonería, decía en un momento trágico: «Dios no muere» y si Dios no muere, no muere el amor, que se dirige á Dios estableciendo relaciones de la criatura con el criador.

Pero este amor de nuevo me hace temblar porque así como sois lo más selecto de la sociedad por la inteligencia, lo sois mucho más por el corazón que tal amor abriga, por eso merecéis mejor orador, pero si soy humilde por mi valimiento, permitidme que os lo diga, soy grande por el amor porque de vuestros amores participo y con el vuestro, grande é inmenso se funde (Ovación).

Dice que viene por una genialidad y que por una genialidad será su discurso «sin tema», no tiene tema, irá buscando las flores que más le agraden formando un ramillete donde habrá de política, de religión etc, pero todo dentro del orden, es más, soportando el yugo que años hace nos oprime.

Momento es este, continúa, en que luchan los partidos sembrando

odios y rencores, nosotros venimos también á la lucha, pero no como partido, sino por encima de ellos, lejos de los afrancesados, en nombre de España para defenderla de sus agresores, especialmente de los vendidos á la nación vecina que hubiera acabado con la nuestra y con la religión en España sino hubiera encontrado nuestros pechos ante sus balas. Es verdad que después nos han creído muertos pero no hemos muerto ni moriremos porque somos la genuina patria, la única grande, la única que no muere (Aplausos).

Dice que se siente fatigado y no es de extrañar porque en tres años ha pronunciado setecientos cincuenta y tantos discursos de propaganda.

Sí, continúa, se ha dicho que habíamos muerto. Esteban Bilbao, el orador más brillante de nuestras juventudes, decía en Medina del Campo: «Pero es que cuando los muertos resucitan no vuelven á morir más» Habíamos muerto, pero ¡ah! si habíamos muerto alguna voz misteriosa nos ha dicho como á Lazaro: levántate y anda, y los que resucitan no mueren. (Aplausos)

Hay muchos que quieren matarnos porque desdeñan las glorias del pasado para cogerse al fuego de las generaciones presentes (Aplausos).

Cien años llevamos desnaturalizando el alma española, infiltrando en ella otro espíritu extraño. Ese espíritu tomó personalidad en las Cortes de Cadiz á espaldas del pueblo, cortando el hilo de la tradición que nos hizo el pueblo más soberbio del mundo.

Arrancar las tradiciones es dejar á la patria en esqueleto; y los burgueses plebeyos, como ya dije en otra ocasión, que permiten y contribuyen á que se pierda la noción religiosa serán causa de una catástrofe en donde perdida la noción del derecho imperará el derecho de la fuerza.

En párrafos elocuentísimos recorre las grandezas de nuestra patria que siempre corona la cruz.

Hoy todo se hace por el dinero, es muy difícil de encontrar un jirón de espiritualidad. Solamente los tradicionalistas luchan por el deber, por la justicia, por la gloria inmortal (Aplausos)

Cita la frase de D. Carlos que dice pueden haber católicos que no sean carlistas, pero todos los carlistas son católicos. Venimos á pedir justicia por un pueblo engañado (Aplausos) Nosotros hablamos claro, por que no comemos del presupuesto y como hemos amado el sacrificio le

seguiremos amando. No queremos esa creación que llaman *estado* porque no nos dá más que disgustos. Vivimos en tiempos de vergonzosos escándalos, de desdichas nacionales.

Ved el Trust, una vergüenza (Aplausos) Se permite que se haga labor contra España dentro de nuestro suelo por los extranjeros. Combate á Canalejas porque la ha permitido. Esos hombres, venían á perturbar nuestra acción pagados quizá por el oro francés, y ante eso no podemos enmudecer y protestamos. En el Rif, pese á quién pese, ondeará nuestra bandera para que no quede aprisionada España entre dos Francias, la Francia del Pirineo y la Francia de Gibraltar como dijo Donoso (Aplausos).

Describe una conversación que aquella noche había oído á un comerciante valenciano y otro catalán disputando sobre la industria española. Ridiculiza á los jóvenes modernos que no saben más que abanicarse y divertirse en automovil.

Se hace patria educando y españolizando el alma española (Aplausos)

Los políticos de hoy dejan el arnés y la loriga y se visten el mandil que serviría de sudario á la patria si nosotros lo permitiéramos (Ovación).

Prosigue diciendo que nuestra vida no ha de ser de círculos: hemos de ir á las calles, á las plazas, á los teatros, á todos sitios, á hacernos populares. Hemos de mirar al oriente de lo bello para depositar en el baluarte de la tradición las riquezas de la verdadera civilización. (Aplausos)

No cambia la vida próspera de otras naciones por los grandes horizontes de una civilización española que cierra con broche de oro la fé.

Recuerda á Isabel la Católica. Habla brillantemente de nuestras grandezas tradicionales, de Sta. Teresa de Jesús, de S. Ignacio de Loyola, de Herrera, Velazquez etc.

Habla de nuestra España de ahora y cierra los ojos ante ella. Ridiculiza el sufragio universal y dice que nunca podrá valer tanto el voto de un necio como el de Mella. (Aplausos).

Termina entonando un himno á las tradiciones y dando aliento á las juventudes tradicionalistas. (Ovación)

Al día siguiente

Al otro día visitó el Sr. Atienza las órdenes religiosas quedando muy complacido de su recibimiento. En la tarde marchó á Alicante desde donde piensa seguir para continuar su campaña por toda Valencia, Cataluña y Aragón. Reciba tan ilustre

propagandista y valiente campeón nuestra más sincera enhorabuena y cuéntenos entre sus admiradores y más leales y fieles amigos.

La guerra, inminente, el cólera, en puerta, emigran seis mil hombrds en un mes, huelgas; mitinis descenso en el presupuesto nacional; insubordinaciones....

Y don José, encantado de la vida: gobesnando sobre sus escombros.

El Antipatriotismo radical

Tal vez, al ponerme á escribir estas líneas, no esté bien enterado para tratar del encabezamiento de este artículo. por ser muchos los errores en que incurren los radicales, y no muchas las nociones que de ellos tengo. Pero, quien sepa solamente lo ocurrido en el Numancia, y vea la conspiración tramada por aquella serie de antipatriotas, que solo tendía al levantamiento en masa de todos los marinos, para sublevarse como ellos lo hicieron, queda enterado de el antimilitarismo que existe en ellos y de la grosera forma de proceder de los mismos.

Que son un estorbo para la Patria no hay quien lo dude, puesto que ellos son sus enemigos acérrimos.

Ellos solo quieren el desorden y el desenfreno de las bajas pasiones, puesto que á ello se dirigen en todos sus actos y en todas sus manifestaciones. La cobardía reina entre ellos que provocan á la lucha y siempre salen vencidos aunque pelean en número superior á sus enemigos.

Si miramos la historia de los tiempos modernos, veremos que ellos son los autores de la semana trágica de Barcelona, en donde dieron muestras de su salvajismo atropellando á religiosos é incendiando los sagrados templos.

Ellos mismos, fueron los causantes de lo ocurrido en S. Feliu y lo son tambien de todos los desórdenes que redundan en perjuicio de la religión y de la Patria.

Y sin embargo de esto, no se les persigue; pero es porque están apoyados por un gobierno puramente radical, como se vió claramente en lo ocurrido no há mucho tiempo.

Viene un monárquico de la vecina República Portuguesa, para hablar en contra de los estragos hechos por los carbonarios de aquella na-

ción, y por insinuaciones del Presidente de la República, el Sr. Canalejas le persigue y le hace salir de España, y sin embargo vienen unos extranjeros para hablar en la Casa del Pueblo en contra de la Patria, y excitar los ánimos y se les dá buena acogida.

Así vemos claramente que en vez de perseguir el gobierno á esa secta maldita les da la mano, pero á pesar de todo, continuamente están sufriendo nuevos fracasos.

Hace unos días se celebró en Santander un mitin de los republicanos conjuncionistas organizado por el Sr. Soriano, y en él solo se habló en contra de la intervención de España en Marruecos (ese es el patriotismo de los radicales) y porque á continuación algunos oradores hablaron preconizando la unión entre republicanos, se promovió un gran alboroto, siendo espulsados los que así hablaron, y terminando el mitin de una manera deshonrosa, siendo calificado como un nuevo fracaso.

Sin embargo de todo esto, aun hay infelices que siguen las doctrinas predicadas por esos oradores de doble, que van predicando la igualdad, y los vemos que han subido desde la clase mas baja, hasta encumbrarse al elevado cargo de Diputados mientras el desgraciado pueblo que cree en sus doctrinas y los ha encumbrado, está trabajando para ganarse con el áspero sudor de su frente un pedazo de pan; ¡y sin embargo esos Sres. predicán la igualdad!

En fin, que está visto, los republicanos son hoy día, los entes despreciables por la sociedad que conoce bien sus doctrinas.

Son antimilitaristas, siendo antimilitaristas son antipatriotas y siendo antipatriotas han de ser despreciables ante los buenos Españoles, que solo tienden sus actos al engrandecimiento y á la defensa de nuestra querida España y no á la deshonra y envilecimiento de la misma.

VIÑAS

La verdad para triunfar no necesita de puñales ni de revoluciones, la Iglesia es prueba evidente; la república española necesita para su triunfo de revoluciones y puñales sin ellos, moriria, luego la república española no es la verdad, es una farsa sostenida con sangre humana. ¡Ya ves pueblo cuánta luz sobra para conccer donde está el error!

EL GIRO POSTAL EN ESPAÑA

Creemos conveniente recordar á los lectores las principales bases sobre las que se ha establecido el Giro postal en España, que comenzó á funcionar el día 1.º de Agosto,

Los giros no pueden ser menores de una peseta ni mayores de ciento, ni contener fracciones menores de cinco céntimos.

Cada remitente no podrá imponer giros para una misma población, en un solo día, por mayor valor del referido límite de cien pesetas, en uno ó varios envíos.

Los giros podrán hacerse á favor de personas que residan en poblaciones donde no se presta servicio, siempre que el remitente designe la oficina autorizada que haya de efectuar el pago.

La oficina de destino remitirá al consignatario la cantidad girada, si no excede de 50 pesetas, cuando la población donde reside aquél esté unida á dicha oficina por conducción directa, y en otro caso le pasará aviso para que se presente á hacerla efectiva.

De la misma manera los residentes en pueblos unidos por servicios directos á una oficina autorizada, podrán hacer giros de una á 50 pesetas por mediación de los cargos rurales, que les darán resguardos personales.

El expedidor abonará en sellos de giro el precio, con arreglo á la siguiente escala:

De una á 10 pesetas, 15 céntimos; de 10 á 20, 20; de 20 á 30, 25; de 30 á 40, 30; de 40 á 50, 35; de 50 á 60, 40; de 60 á 70, 45; de 70 á 80, 50; de 80 á 90, 55; y de 90 á 100, 60.

Pueden expedirse giros al portador, y en este caso, para hacerlos efectivos, bastara, la entrega del resguardo.

Puede también ordenarse por telégrafo el pago de un giro, mediante pago del importe del telegrama por el remitente.

Excepto en los giros al portador, puede el imponente pedir «acuse de recibo», mediante el pago de 10 céntimos en sellos de Giro.

Las cantidades giradas las entregan los carteros en el domicilio de los destinatarios, los cuales no tienen que hacer más que firmar el correspondiente recibo en la libreta que lleva el cartero pagador.

CABOS SUELTOS

Gravísimo Sr. Alcalde, gravísimo

Se asegura en el vecino campo de La Murada que en el paraje denominado Rambla Salada hay tres leprosos. La higiene reclama que desaparezcan de aquel sitio y la humanidad exige que esos pobres infelices, el mayor de los cuales tienen diez y siete años, sean recogidos en cualquier leprosería. La de Fontilles está bién cerca. Si la denuncia se confirma no dudamos ser atendidos, no por nosotros que bien sabemos que nuestro peso suele inclinar la balanza democrática del lado contrario, sino por ese honrado campo y por sentimientos de caridad con esos dolientes desamparados.

Bienvenido

Ha regresado de Orito donde por motivos de salud había pasado una larga temporada, nuestro estimado amigo D. José María Galiano acompañado de su querido hijo y colaborador de este periódico D. José María Galiano Benavente.

Sean bienvenidos y nos alegramos continúe la mejoría.

Onomástico

El 31 celebran sus días nuestros queridos amigos D. Ramón Hernandez, D. Ramón Santoro, D. Ramón Garriga y nuestro D. Ramón el inclito administrador que tantos milagros ha hecho en este periódico

Vamos Pedro, ¿cómo probaría V. la falsedad del liberalismo?

—Por sus milagros.

—Diga V. unos cuantos.

—Robó los bienes á los frailes y á los municipios.

A su sombra se hicieron las matanzas de Zaragoza y Madrid y otros sitios el provocó las guerras civiles y por él se perdieron las colonias y con él nos hemos quedado sin un cuarto y sin...

Basta: basta...

Aviso

Los suscriptores de fuera pueden hacer el pago por medio del Giro Postal ó por sellos de correo.

Carta abierta

Sr. Director del "Conquistador",

Muy Sr. nuestro: Se han celebrado las típicas y tradicionales fiestas de San Roque, este año menos pintorescas, rumbosas y animadas que otros años de feliz recordación.

¡Esto se vá! la vida de pueblo transcurre aquí monotonamente, desalentada, gris, sin nervio, sin animación; falta joco entusiasmo religioso, pues este es un pueblo apático y poco fervoroso, si los hay.

El sermón del Santo, fué pronunciado por el sochantre D. Luis Amorós, en el templo de San Juan Bautista, de un modo magistral, sencillo, elegante y fervoroso; fué una nota simpática, conmovedora.

Ya se están organizando los festejos para Septiembre, que este año (por imperar los Canalejistas, de funesta memoria) serán ridículos y deslavados. No se puede tratar en juego y como quien organiza una corrida de Toros, las cosas santas y piadosas. Faltan aquí concejales católicos, entusiasmo, fé, alegría, pues la sequía abrumadora parece sumir al pueblo en un marasmo deplorable. ¿A que se reducirán, pues, las fiestas tan fastuosas en otros años de grata memoria...? ¿á correr algun toro por las calles, fiesta bárbara y vulgar, y al espectáculo manido y monótono del «cinematógrafo público.»

¡Ah, se me olvidava! tambien tendremos en nuestro bonito Coliseo, alguna compañía de *varietés* ó del «género chico» que nos regodee el alma con la «Corte de Faraón» ó con las canciones-*couplets* sicalípticas de la «Gatita blanca.»

¡Aun nos quedan cosas mas peregrinas que ver, si siguen dominando en el poder los anticlericales y los *Demócratas* á la última moda!

CORRESPONSAL.

Monovar y Agosto.

¿Cuántas son las víctimas del liberalismo?

—Una, el linaje humano.

En una Misión del centro del Africa

Un salvaje, acompañado de dos mujeres, se presenta al misionero y le dice:

—Padre, vengo á que me case V.

—Con mucho gusto, hijo. ¿Cual es tu mujer?

—Las dos.

El sacerdote explica al salvaje que no puede casarse más que con una, y el pobre hombre se va cabizbajo y pensativo.

Unos días después vuelve á la misión y dice al Padre:

—Ya puede V. casarme; vengo con una sola mujer.

—Muy bién, hijo mío. Y ¿donde está la otra?

—Me la he comido, Padre.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ZAPATERIA

Comprad el calzado

A MARIANO MARTINEZ LOPEZ

No comprad sin visitar antes esta casa en la calle Mayor, Orihuela y sucursal en Torrevieja.

GUSTO. SOLIDEZ Y ECONOMIA

EL JAPON

HOSTALET Y SALAR

Primera casa en novedades.—Gran surtido en géneros blancos y negros, (especialidad de la casa)—Grandioso surtido en lanas para señoras y caballeros, para la próxima temporada.

El Capricho

ANGEL BELDA

Es conveniente visitar este establecimiento de Tejidos.

PLAZA DE LA SOLEDAD—ORIHUELA

Géneros inmejorables de las más acreditadas casas.—Altas novedades para señoras y caballeros.

MATIAS ALEDO

Pintor, decorador y dorador—Se pintan toda clase de carruajes.

Calle Muñoz

CHOCOLATERIA

—DE—

SANTORO HERMANOS

CALLE DEL COLEGIO—ORIHUELA

La calidad inmejorable de nuestros productos, se ve evidentemente en el creciente favor que el público nos dispensa.

Le hacen tareas por encargo y en casa de los consumidores.

Probad estos chocolates y os convencereis.

CLINICA MEDICO-QUIRURGICA
 Laboratorio de Análisis
 A. García Rogel - Eusebio Escorialo
 Calle de S. Pascual, 6.-ORIHUELA

APLICACION DEL **606** SIN DOLOR
 INYECCIONES INTRAVENOSAS
 CIRUJIA—MATRIZ

SOROTERAPIA SIEROS DE TODAS CLASES
 Analisis QUIMICO MICROSCOPICO

CHOCOLATERIA

DE JOSÉ M^a BELTRAN ALMORADI

Chocolates selectos de todas clases. Venta del café torrefacto marca «La Estrella»

Probadlo y os convencereis.

LA VOZ DE LA TRADICIÓN

Ilustración semanal jaimista Indispensable para todos los Circulos. Política, ciencia, arte, historia y actualidades tradicionalistas.—Magníficos grabados—Números extraordinarios de regalo para los suscriptores.
 Director.

Dr. D. Dalmacio Iglesias García,

Abogado y Diputado á Cortes.

Suscripción: 5 ptas. al año; 2'50 semestre; 1'25 trimestre

Redacción y Administración: Torrente de la Olla 133 (Gracia) Barcelona

ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

Diferentes clases de teja plana. Gran variedad en azulejos del pais y del extranjero.—Pavimento de mosaicos hidráulicos.

Además se encontrará en el citado almacen todo lo necesario en obras de albañileria á precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta.—Santiago 5 ORIHUELA